

## EDITORIAL

Finalizamos el año 2012 con la edición nº 10 de TEACs. Aquí presentamos una diversidad de temas de interés tanto para la comunidad académica- científica como para la sociedad en general. Diversidad de temas que se canaliza a través de las distintas secciones que componen la estructura de esta revista, como ensayos, avance de investigación y comunicaciones de investigaciones concluidas, expresando así la pluralidad y enfoques presentados por los investigadores que han colaborado con esta edición.

Iniciamos con un primer artículo cuyo propósito es diagnosticar la capacidad competitiva de la mediana industria superior de Barquisimeto, Estado Lara, utilizando para ello los 12 pilares o variables, según el índice de competitividad global. Los resultados evidenciaron una gran debilidad y escasa competitividad en cuanto a los factores externos; es decir, los elementos del entorno que afectan la competitividad del sector, coincidiendo con los resultados obtenidos en el informe sobre competitividad global del 2011, en donde se ubicó a Venezuela en los últimos lugares, con un mal desempeño en cuanto a los 12 pilares evaluados.

El segundo artículo caracteriza las habilidades gerenciales con que cuentan los líderes de las medianas empresas de la región Caribe Colombiana y la forma en que estas contribuyen para ejercer sus tareas y el impacto sobre una gestión competitiva. El líder de esta muestra se destaca por un perfil de liderazgo relacional, usan en mayor proporción la comunicación oral, se caracterizan más por escuchar y observar, se comportan como líderes reactivos, muy ocupados y con alto nivel de estrés.

Continuamos con un tercer trabajo que tiene por objeto examinar la eficiencia del gasto público en relación a su calidad o productividad como factor generador de crecimiento económico, tomando como patrón de medida la evolución del producto interno para el período 1986 -2010 Los resultados obtenidos evidencian una disminución continuada en la productividad del gasto corriente respecto a la formación de nueva riqueza o producto real; además, se constata una alta inelasticidad entre el gasto público y el producto interno como una clara manifestación del fenómeno de volatilidad y prociclicidad.

El cuarto artículo analiza la política pública en los organismos de salud en el estado de Sinaloa, México, con el propósito de conocer qué estrategias desarrollan las jurisdicciones sanitarias. De esta manera se determinó que las estrategias se caracterizan en un contexto turbulento o de incertidumbre, identificando con ellas necesidades y lo complicado que es obtener recursos que las cubran, a causa de que la asignación está en función de dependencias superiores, imposibilitándose una ejecución eficiente.

Seguimos con un avance de investigación, que trata aspectos contributivos de la empresa a la calidad de vida de los trabajadores bajo una visión social sustentable. En este sentido, el investigador presenta solamente los hallazgos obtenidos de la interpretación de la información adquirida a través de un solo actor social, en este avance únicamente señala al actor social gerente y accionista de la empresa. Las subcategorías emergentes son: promoción y visión colectiva de la salud, autoconfianza y compromiso con el trabajador, además de la atención limitada de voluntariado hacia las comunidades.

Se finaliza esta edición con un ensayo que permite la reflexión al examinar en qué consiste el maltrato a la mujer, para lo cual se consideró vital, revisar los planteamientos de una serie de expertos que han definido y desarrollado este tema desde distintas disciplinas como la medicina forense, la psiquiatría o los estudios de género, exponiendo las principales aproximaciones, denominaciones y descripciones que se han hecho del fenómeno, así como sus manifestaciones concretas en quienes lo sufren. Todo ello en función de la necesidad de conocer, comprender, corregir y aclarar prejuicios y conceptos erróneos sobre lo que siente, piensa y padece la mujer víctima de maltrato.

De esta manera concluye esta edición y damos gracias a todos los colaboradores y lectores que durante estos años nos han acompañado en la tarea de divulgación del conocimiento científico.

Dra Zahira Moreno F.

Directora de TEACs

## EDITORIAL

We ended the year 2012 with the 10th edition of TEACs. Here we present a diversity of topics of interest both for the academic-scientific community and for society in general. Diversity of topics that is channeled through the different sections that make up the structure of this journal, such as essays, research progress and communications of concluded research, thus expressing the plurality and approaches presented by the researchers who have collaborated with this edition.

We begin with a first article whose purpose is to diagnose the competitive capacity of the medium-sized industry of Barquisimeto, Lara State, using the 12 pillars or variables, according to the global competitiveness index. The results showed great weakness and little competitiveness in terms of external factors; that is, the elements of the environment that affect the competitiveness of the sector, coinciding with the results obtained in the report on global competitiveness in 2011, where Venezuela was located in the last places, with a poor performance in terms of the 12 pillars evaluated .

The second article characterizes the management skills of the leaders of medium-sized companies in the Colombian Caribbean region and the way they contribute to perform their tasks and the impact on competitive management. The leader of this sample stands out for a profile of relational leadership, uses oral communication in a greater proportion, is characterized more by listening and observing, behaves as reactive leaders, very busy and with a high level of stress.

We continue with a third work that aims to examine the efficiency of public spending in relation to its quality or productivity as a generator of economic growth, taking as a yardstick the evolution of the domestic product for the period 1986-2010 The results obtained show a continuous decrease in the productivity of current expenditure with respect to the formation of new wealth or real product; In addition, there is a high inelasticity between public spending and domestic output as a clear manifestation of the phenomenon of volatility and procyclicality.

The fourth article analyzes public policy in health agencies in the state of Sinaloa, Mexico, with the purpose of knowing what strategies are developed by health jurisdictions. In this way, it was determined that the strategies are characterized in a turbulent or uncertain context, identifying with them needs and how complicated it is to obtain resources that cover them, because the allocation is a function of higher dependencies, making efficient execution impossible. .

We continue with a research advance, which deals with the company's contribution to the quality of life of workers under a sustainable social vision. In this sense, the researcher presents only the findings obtained from the interpretation of the information acquired through a single social actor, in this advance only points out the social actor manager and shareholder of the company. The emerging subcategories are: promotion and collective vision of health, self-confidence and commitment to the worker, in addition to the limited attention of volunteers to the communities.

This edition ends with an essay that allows for reflection when examining what constitutes mistreatment of women, for which it was considered vital to review the approaches of a series of experts who have defined and developed this topic from different disciplines such as medicine. forensic, psychiatry or gender studies, exposing the main approaches, denominations and

descriptions that have been made of the phenomenon, as well as its concrete manifestations in those who suffer it. All this according to the need to know, understand, correct and clarify prejudices and misconceptions about what feels, thinks and suffers the woman victim of abuse.

In this way, this edition concludes and we thank all the collaborators and readers who during these years have accompanied us in the task of disseminating scientific knowledge.

**PhD Zahira Moreno F.  
Director of TEACs**